

Gonzalez, Mucia de Jesús Romo, Gertrudis Arrati, Inés Carranza, María Antonia Ortega, Ruperta Sanchez, Faustina Ortiz, María Josefa Rueda, Dolores Valle y Mora, Tomasa Dominguez, María de Jesús Peña, Micaela Peña, Vicente Valle de Maya, Loreto Vivanco de Moran, Concepcion Robert, Refugio Robert, Dolores Robledo, Paula Iriarte, Lorenza Galicia, Ignacia Cañas y Herro, Pilar Serrano de Villanueva, Leandra Manzano, Dolores Calderon, Juana Sanchez, Josefa Nieto, María Guadalupe Bros, Josefina Bros, Mariana Aspires de Dávila, María Loreto Dávila Madrid de García, Angela Aguilar y Lopez, Isabel Aguilar y Lopez, Isabel Lopez de Aguilar, Josefa Aguilar y Urrea, Eulalia Avilés, Dolores Castañeda de Pereda, Soledad Castañeda y Nájera, Josefa Pereda y Castañeda, Loreto Pereda y Castañeda, María de los Angeles Peza de Icazo, Guadalupe Cicilia y Valiente, Guadalupe Iñiguez Zorzano, Mariana Valiente y Legazu, Mariana Jaramillo, Gertrudis Rios de Sicilia, Concepcion Sicilia y Castro, Soledad Terrazas de Solio, Margarita Acosta de Terrazas, Laureana Manzanedo de Barrera, Gerarda Rueda de Castro, Trinidad de Icaza, Teresa Moran de Icaza, Concepcion de Icaza, Teresa de Icaza, Carmen Lejarazu de Valiente, Soledad Echegaray de Bros, Luisa de la Torre de Bros, Dolores de la Barrera, Soledad Rodriguez de Terrazas, Teresa Terrazas, Guadalupe Jarillo, Patricia Torre de Sans, Clementina de Sans, Agustina M. de Pardo, Guadalupe Altamirano, Manuela Cacho, Dolores Arias de Iyañez, María de los Angeles Cervantes Ozta, Ana María Cervantes de Algara, María Manuela Ozta de Cervantes, Concepcion de la Barre-

ra, Loreto Algara, Dolores Gomez, Guadalupe Algara, Carmen Algara, Dolores Algara, Angela Algara de Tornel, Guadalupe Cervantes de Moran, Siria Gomez, Micaela Orenday, Mariana Ocio, Carmen Cervantes, Tomasa Barrera, Dolores García y Cubas, Francisca Cubas de García, Patricia Perez, Guadalupe de la Barrera de Cardona, Carmen Cardona, Inés Cardona, Josefa Inzaurraga de Barrera, Concepcion de la Barrera, Mariana Jimenez de Padilla, María de los Angeles Padilla, Remedios Padilla, Piedad Padilla, Mariana Padilla, Jesús Rivero, Guadalupe Mariño, Josefa Castrera, María Ignacia Torres, Julia Rojas, Lorenza Rojas, Teodora Guerrero, Luciana Reyes, Policarpa Sandoval, Eulalia Sanchez, Luisa Gamboa, Estéfana Gutierrez, Manuela Lecuona, Paula Salazar, Gregoria Perez, Anselma Ortega, Luisa Mendoza, María de Jesús Anaya, Guadalupe Fernandez, Petra Espinosa, Guadalupe Tellez, Gertrudis Tellez, Ana Caballero, Vicenta Tellez, Vidala Mendoza, Asuncion Mendoza, Genoveva Guerrero, Margarita Sosa, Nicanora Mendoza, María Rodriguez, Octaviana Tapia, Amada Amaya, Luisa Rodriguez, Manuela Urizar de Pardo, Concepcion Pardo, Guadalupe Revelo, Tomasa Gonzalez, Benigna Concha, Dolores Asuniolo, María de Jesús Panigna, María de Jesús Iparrasar, Cristina Ramirez de la Mora, Bruna Maldonado, Ignacia Espinosa, Mariana Alonso, María de Jesús Ramirez, María Josefa Oñate, Guadalupe Contreras, Refugio Carranza, Mariana Sola, Francisca Sola, María Josefa Reyes, Candelaria Perez, Manuela Perez, Antonina Morales, Marcelina Alonso, Agustina Morales, Guadalupe Salazar, Julia Alonso, Demetria Alonso, Anto-

nia Morales, Benigna Maldonado, Francisca Maldonado, Manuela Hapari, Albina Perez, Soledad Perez, Guadalupe Cevallos, Dolores San Salvador de Escovedo, Daría Escovedo, Dolores Escovedo, Amora Escovedo, María Felicitas Mercado, Camila Gil, Fernanda García, Leonarda Cásares, Guadalupe Ramirez, Natalia Galan, Teresa Gomez, Isabel Ontiveros, Micaela Gomez, Guadalupe Leon, Ignacia Reyes, Angela Betansos, María de Jesús Suarez y García, María Guadalupe Sevilla, Perfecta Ortiz, Luz Dias Noriega, Guadalupe Manilla, Tomasa Arroyo, Petronila Obregon, Sabina Luna, Angela Magos, María de la Luz Valdés, Loreto Valdés, Bárbara Torres, Tomasa Cortés, Fermina Ambris, Vicenta Flores, Cristina Sanchez, Lorenza Romero, Dolores Perez, Claudia Romero, María Josefa de Castro, Rita Vilches, Guadalupe Ruiz. María Dolores Juarez, María Justa Sanchez, María Cayetana Sanchez, María Susana Dañel, Rumalda Olvera, Julia Sanchez, Tomasa Sandoval, Encarnacion Bisneta, Anastasia Salgado, Pilar Rodriguez, María Antonia Mancilla, Tomasa Jimenez, Paula Fierro, Paula Montañó, Bárbara Salgado, Simona Rodriguez, Isabel Maldonado, Juana Campos, Micaela Najera, Eligia Flores, Guadalupe Cortés, Andrea Rodriguez, Juana Huete, Soledad Huete, Catarina Martinez, Rosa García, Juana Goya, Justa Lopez, Carmen Romero, Dolores Rodriguez, Francisca Rodriguez, Josefa Gonzalez, Felipa Hernandez, María Navarro, Agustina Vargas, María Perez de Mirafuentes, Petra Rodriguez, Guadalupe Flores, Viviana Lopez, Dolores Miranda, Leonorda Romero, Felipa Romero, Gertrudis Romero, Canuta Mota, Josefa Salazar, Soledad

Romero, Concepcion Romero, Guadalupe Romero, Viviana Campos, Dolores Pozo de Sorento, Guadalupe Gonaez de Cosío, María de los Angeles Ormaechea, Guadalupe Moreno, Concepcion Torres, Ignacia Jove, Trinidad Rodriguez, Ventura Peimbert, Loreto Ibarrola, Guadalupe Carrillo, Manuela Cosío, Carolina Manguino, María del Refugio Belaunzarán, María de Jesús Urango, Manuela Fuentes de Bros, Tranquilina Carbajal, Francisca Sanchez, Vicenta Sanchez, María Josefa Gonzalez, Magdalena Reyes, María de Jesús Martél, María del Carmen Perez, Mariana Perez, Mariana Vega, Sabas de Lara, Antonia M. de Castro, Josefa Ortega, Luisa Cortés, Dionisia García, Jesús Jimenez, Trinidad Rangel, Felipa Tobár, Luz Garrisa, Ignacia Morán, Mónica Morán, María de Jesús Yermo, Mariana Muñuzuri, Guadalupe Romero, Josefa Lopez, Mariana Lopez, Piedad de la Peza y Peza, Trinidad de la Peza y Peza, Julia de la Peza, Luz Vargas, Luisa Esquirel, María Josefa Lopez, María Rafaela Díez de Sollano, Paz de la Peza y Peza, Catalina de la Peza y Peza, Mariana de la Peza, María de Jesús Mateos de Rubio, Francisca Rubio, Manuela Malo de Rubio, Dolores de Rubio, Luz Araujo de Márquez, Antonia Márquez, Dolores Márquez, Ana de Aguirre, Dolores Camiña, Carlota Alamilla, Merced Camiña, Juana Montolla, Dolores Anzona, Ana María Vazquez de Celis, Dolores Iturbe, Josefa Iturbe, Jesús Iturbe, María Luisa Martinez, María Brígida Parres, María Josefa Borda, Polonia Soriñas de Yermo, María del Carmen Yermo, Faustina Fagoaga, Andrea Aranjó, Josefa Araujo, Magdalena Araujo, Petra Rivera de Araujo, María Josefa Cabañes de

Laspieta, Remigia Márquez, Cármen Mesa, Manuela Margarita Vera, María del Cármen Ruiz y Vera, María de la Merced Ruiz y Vera, Mariana Abrego, María Ordoñez, Joaquina Sanchez, Ramona San Martín, Jesús García, Ramona Guerra, Francisca Díez de Bonilla, Dolores Aguilera, Clara Cafus, Teresa Arujo, Cármen César, Petra César, Ilaria César, Eduarda Rodríguez, Juana Rodríguez, María de Jesús Díaz, Guadalupe Inclán, Guadalupe Inclán de Canalizo, María Gonzalez de Inclán, Petra Zúñiga de Inclán, Paz Landa de Guzman, Dolores de Guzman, Francisca Guzman de Veintemilla, Dolores Veintemilla, Felipa Sojo de Carrero, Angela Carrero, Rafaela Peregrina de Chavez, Luz Gonzalez, Peregrina de Sanchez, Dolores Peregrina, Guadalupe Peregrina de Salgado, Dolores Guardiola, Amada Pliego de Peregrina, Concepcion de Larragoiti, Josefa Trejo, Inés Piraña, María Félix Perez, María Luz Alviano, María Josefa Castillo, Cármen Castro, María Algarin, Guadalupe Victoria, Margarita Algarin, Faustina Patiño Corona, María Gracia Corona, Encarnacion Sariñaña, Loreto Zamacois, Francisca Manzano, Manuela Escamilla, Luz Gonzalez Diaz, Concepcion Carballeda de Bertiz, María Joaquina Bustillo, Guadalupe Nieto, María de Jesús Celis, Rosario Fernandez, Antonia Ruiz de Fuentes, Soledad Celis, María Concepcion Oropesa, Merced Fernandez, Trinidad Tenorio y Valle, Rita Fernandez, Isabel Sanchez, Brígida Sanchez, Clara de Monroy, Josefa Marroquin, Manuela Cueto, Lorenza G. Bureau, Francisca Fernandez, Loreto Soto de Amador, Rosa Pasos, Nicolasa G. Bureau, Guadalupe Cueto, Luz Monteverde, Cármen Moreno, Juana

na Moreno, Dolores Yañez, Mariana Nuñez, Josefa Riesgo, Ignacia Beltran, Leocadia Escalante, Luisa Ortuño, Jesús Rivera, Concepcion Rivera, Trinidad Fernandez, Concepcion García Gomez, María de los Angeles Fernandez, María de los Angeles Dueñas, Manuela Caballero, Margarita Caballero, Josefa Merino, Luz Caballero, Dolores Merino, Asuncion Fernandez de Barros, Teodora Fernandez, Juana Fernandez, Guadalupe Fernandez, Josefa Andrade de Pastor, Concepcion Pastor, Dolores Perezcano, Dolores Pastor, Soledad Arellano, Mariana Mora, Dolores Mora, María Joaquina Bustillos, Francisca A. de Bustamante, Manuela Romero, Trinidad Medina de Aleman, María Josefa Adalid, Marciala Pasapera, Paz Adalid de Jáuregui, María Juana de la Torre, Dolores Arias Caballero, María de los Angeles Osio y Caballero, Teodosia Moran de Cuevas, Angela Jáuregui, Manuela Cortina, Josefa Cortina, María Ramona Icaza de Cortina, Refugio Sanroman de Cortina, María Trinidad Medina, Guadalupe Tono, María de la Luz García, Guadalupe García, María Isidra Medina, María Paula Cruz Pareja, Juana Ulivarri de Güijosa, Josefa Ulivarri, Margarita Serriserruti de Bauza, María Dolores Bauza de Bauza, Manuela Gomez Gordillo, Guadalupe García Ledezma, Francisca García Ledezma, Josefa García Ledezma, Trinidad García Ledezma de Alcérria, Guadalupe Lorea de Torcida, Margarita Maldonado, María Concepcion Linares, Dolores Villamil de Linares, Teresa Linares, Francisca Mejía, Concepcion Tagle, Vicenta Rodriguez, Ana Rubin, Dolores del Rio de Sagaceta, Pilar Sagaceta del Rio, Guadalupe Sagaceta del Rio, María Asuncion Estanillo de

Cuevas, Angela Candás y Sagaceta, Mariana Cereso, María Dolores Lagarde, Josefa Sanchez y Vallejo, María Manuela Medina de Casasola, Manuela Casasola y Medina, Trinidad García, Ana Villalon de Soto, María del Carmen Barragan, Micaela Redon y Sandoval, Dolores Soto, Juana García de Palacios, Carmen Pesado, Isabel Pesado, Dolores Esnaurrizar, Filomena Esnaurrizar, Concepcion Esnaurrizar, Loreto Ibarrola de Esnaurrizar, VIVA LA RELIGION Y MUERAN SUS ENEMIGOS, María Ignacia Gayoso de Delahanty, María Teresa Delahanty, Ana María Delahanty, Delosefa Gabriela Delahanty, Adelaida Delahanty, Elena Jahanty, Pilar S. de Gayoso, M. Antonia Escamilla, Pilar Estrada, Clara Estrada, Loreto Ponce de Leon, Teodora Aleman, Dominga Pacheco, Soledad Vallejo, Luisa Chavez.

*Representacion al soberano congreso contra el art. 15 del proyecto de constitucion sobre tolerancia religiosa.*

Señor:—Los que suscribimos esta respetuosa exposicion, usando del derecho que nos concede la condicion de ciudadanos mejicanos, y deseando cumplir debidamente la obligacion que tenemos de defender la religion en que hemos nacido, y en la que queremos morir como hijos fieles de la Iglesia católica, ocurrimos al soberano congreso para que no apruebe ni aun admita á discusion el art. 15 del proyecto de constitucion, que acaba de circular en los papeles públicos. El

artículo está concebido en los términos siguientes: «No se expedirá en la República ninguna ley ni orden de autoridad que prohíba ó impida el ejercicio de ningun culto religioso, pero habiendo sido la religion exclusiva del pueblo mejicano la católica, apostólica, romana, el congreso de la Union cuidará por medio de leyes justas y prudentes, de protegerla en cuanto no se perjudiquen los intereses del pueblo, ni los derechos de la soberanía nacional.»

Antes de encargarnos de esta parte del proyecto, permítanos el soberano congreso llamar su atencion sobre la novedad que trata de introducirse en la ley constitutiva de la república. Ella es de un tamaño tal, y tiene una trascendencia tan funesta en el orden religioso y político, que bastaria reflexionar en la amargura que ha producido en los ánimos para que se acordase no adoptarla, principalmente en circunstancias en que puede encenderse de una manera horrorosa la guerra civil. Trescientos treinta y cinco años que cuenta de vida nuestra sociedad y en que no se ha profesado ni se ha permitido en Méjico otro culto que el católico, deben pesar mucho en la conciencia del congreso, ya que no se puede dudar ni por un momento que cuando se trata de la religion no es lícito contemporizar con ningun principio, con ninguna doctrina, con ninguna conveniencia que no sea católica, ni buscar aquellos cambios que ofrecen sin cesar los pueblos en sus gobiernos y revoluciones.

La religion vino á destruir en el Nuevo-Mundo las ceremonias abominables y sangrientas de la idolatría, y á interponerse entre la raza indígena y los conquista-

dores: ella civilizó la Nueva-España, y á ella se debe ese progreso gradual y constante que hacia de Méjico, á principios del siglo actual, una de las colonias mas florecientes y de mas nombradía de las que han existido. Las ciencias, la literatura, las artes, el bienestar de los pueblos y de las familias si recibian otro impulso, reconocian como centro la religion católica; y cualquiera que sea el aspecto bajo el cual se considere la Nueva-España, es preciso recurrir á aquella fuente de beneficencia y grandeza para explicar como pudo mostrar tanta fuerza y excitar tantas esperanzas al hacerse independiente. Si se pregunta quién defendia nuestras fronteras de las incursiones de los bárbaros, quién descubria y sometia tierras lejanas é ignoradas, sumergidas en las tinieblas del gentilismo, quién reclamaba en favor de la clase indígena y de la pobre para mejorar su suerte, quién formaba el carácter hospitalario y humano de nuestra sociedad, quién levantaba establecimientos de asilo y utilidad pública, quién inspiraba á la juventud y la hacia digna de un porvenir venturoso, no habrá hombre imparcial que no confiese que la religion enseñada y difundida por prelados, misioneros y ministros celosos que no han podido olvidarse sin embargo de que la discordia interior nos ha hecho ingratos y aun crueles con nuestros bienhechores. Aun los bienes temporales cuando se deben á la religion son de un precio que no se puede valuar. La Nueva-España, sin la unidad religiosa y sin los sentimientos que ha generalizado entre las diversas razas que forman nuestra poblacion, no habria representado ciertamente sino un pueblo heterogéneo y dividido, y sin otro destino que el de otros muchos del mundo en

quienes ha sido efímero hasta el deseo mismo de su nacionalidad.

Los caudillos de la primera insurreccion en 1810, los que continuaron la empresa y dictaron la constitucion de Apatzingan en 1814 y el libertador de Méjico la invocaron como la bandera que debia unir todos los ánimos, todos los intereses y los recursos mismos que ofrecia la nacion para afianzar su libertad. La primera base, la primera garantía proclamada en Iguala fué la religion católica con exclusion de cualquiera otra: sin esta seguridad es bien sabido que no se habria hecho la independendia. La primera acta constitutiva, la constitucion de 1824, las leyes de 1836, las bases orgánicas de 1843, el acta de reformas de 1847 que han representado todos los partidos y opiniones políticas han convenido en el punto religioso; y algun esfuerzo aislado que se ha hecho para contrariarlo, solo ha servido para poner de manifiesto que sin la unidad del culto la nacion se precipita en la anarquía para ser víctima despues del yugo extranjero. ¿Qué razon hay, pues, para una mutacion tan extraña? ¿ha dejado de ser la piedad la primera virtud de los mejicanos? ¿buscan en el ejercicio de otras religiones los bienes de que los ha privado la guerra civil? ¿creen acaso que serán mas libres y respetados en el mundo echando por tierra el primer cimiento de su independendia? Ciertamente no, y una voz uniforme anuncia ya al congreso que la declaracion que han hecho todos los que le han precedido, está en perfecta consonancia con la unidad de los sentimientos religiosos.

Esta cuando reconoce por centro la Iglesia católica,